ど、そこで生活するのは多分難しい…。いかな。短い期間で行くのは楽しいけたり。でも何か違うから長くは住めながたくさんあります。友達とかに会っ やっぱり住むのは日本かな。

## 日本での子育て・仕事

ンにもグループはありますが、\*のグループがあるんですよね。コ面白かったのは幼稚園で、お豆 違いかなって思いました。 グループにこだわらないですね。 お母さん方 あんまり フィリピ 文化の

覚えていったから、園長先生がグ さんやってみないって言ってくれて。 幼稚園のとき最後の年にP した。だんだん幼稚園のことも の役員



楽しいですよ(笑)。 発しいですよ(笑)。 発しいでする(笑)。 発しいでする(笑)。 あと、スポー ツでも友達ができ 体育

ました。 ないとわからないからとにかくやってみた。子供会の役員もしました。やってみ れればやります。何かしらはできます」っ できなかったから、「誰か一緒に教えてく はなくて、そのときは読み書き 役員をやりました。私の日本語は十分で いました。 小学校でも中学校でも PTA それで、ぜひぜひって もあまり

これやって」とか仕事を分けてくれまし 「私が報告書を作るから、グレイスさんはパートナーのお母さんがすごく良い人で、 収の担当はそんなに難しくなかったです。 会議は月1回くらいだったし、 できるところをやりました。 資源回

るようになりました。 になるんですね。わからないことがわ 何でも参加するといろんなことが勉強

間働きました。 た。私が初めての外国人でした。今はそ長が優しくて、面接でOKをもらいまし 入っていたときでした。そこも日本語がレジです。子供が3人ともまだ幼稚園に のスーパーは無いんですが、 わからないとできなかったんですが、店 結婚後、 最初に働いたのはスーパ そこで2年

その次は浜松市教育委員会が主催して

〇の方 ナガイサの舌動ド質がイサでもボランティアを続けていて、 支援員として入りました。 受けたりして、小学校の初期適応指導に の日本語を勉強したり、教え方の訓練を こ」(※3)の仕事をしました。最初にNPいた外国人の子ども日本語教室「はまっ 6年間いたのかな。フィリピノ 6年間いたのかな。「はまっこ」 から学校の先生と話すため

相談員の仕事に就いて今年で3年目です。 を まっこ」にい その後、 仕事は好きですね。 教育委員会での外国人児童生徒佼、HICEでタガログ語相談員 ましたね。 子供に関わること

> いんです。 すよね。やってみて、できなかったらでした。何でも挑戦しないとわかんないで生審議会の委員をそれぞれ2年間やりま きないし、できるんだったらがんばりた 民共生審議会の委員と静岡県の多文化共

## からですか 八の役に立 う気持ちは昔

言っていますし、フィリピンから来たば 績表を見るとそう 人をほっとけないんです。 と助け合う子みたいなことを書かれてい そうかもしれな な。自分は、 いです いう感じがします。 自然に、 ね 子供たちにも 困って 小学校の成 11 る



でわかるから」って言ってます。 みて」「本当に自分に合わなかったらそれ ^の子にも「すぐに諦めないでやって

## これから

## -これからの夢や、 やりたいことはあ

務所が無いので、ちゃんと事務所があっいですね。今、フィリピノナガイサは事 集まるところは南部協働センタ いんです。問題はお金ですね。家賃が・・・。 んなから相談を受けたり勉強したりとか。 たいですね。集まるところ。そこでみ の子供たちと保護者をもっと支援した フィリピンの子供、 何かあったらすぐに行ける場所を作 いうところがあればいいですね。 特に来日 たばか しかな

# 拠点の必要性は他の団体からも聞き

す。半場さっ、ヘーナガイサの周りはみんな良い さん、 人もいるから、 リピン人も増えているし、困っている 田中さんも応援してくれています 事務所はないけど、 よ (笑)。 山浦さ い人ばかりで

## か? 具体的 んな支援を考えてい

たいとか、高校、大学に行きたいって言 問題は保護者です れしいことですけど実際はまだですね…。 みんなが自立する お母さんたちはすぐにお金がか ようになったら、 子供が学校に行き

> るって思う んです

場合、 らをおいしいから食べなって強く勧めた母親がそれを知らないから、海老の天ぶ なくて、 んです。 暮らしていて、大きくなっが一致していないんです。 自分の親なのに。 て、アレルギー リピンで子供を育ててく をお母さんがわからないんですよね。フィ 本に呼んでも、子供の食べ物の好き嫌い あと、 子供の気持ちとお母さんの気持ち 例えば、子供は海老が嫌いじゃ 親子が一緒に住んでいなかった **、レルギー** 大きくなってから急に日ないんです。ずっと離れて - や好きな食べ物とか聞く で食べられないのに、 れた人に電話し

作

たいです

かな。

いつかみんなが集まれるそんな場所を

には人手がいりますね。それが足りない

念です。 するとかその家に話しに行くかもしれな仕事をしていなかったら、これからどう大人が近くにいないんですよ。もし私が あると思うんです。気持ちはすごいあるいですね。まだ10代なので、チャンスは 思うんですが、そういうサポ い?何やりたい?」って。きっとあると なた夢ある?大人になったら何をした を支援しないといけないと思います。「あ ここで過ごして」って、 こでちょっと一時間勉強しよう、 も通ってなくて、仕事も 未成年の子たちも問題です たちもいる。 日本に来て勉強についていけてない 今はそこまで手が回らない たちに、「こっちにおいで。 もったいないと思います。 そういう子 してない子 かもしれな 学校に あとは -をする

ハローワ ークでの訓練や日本語教室み

一緒につ

それ

いていくようなサポートがほしい。でもサポートしないと行けないんででもサポートしないと行けないんでたいなところに毎日行ければいいの

な

しないと行けないんです

いのに。



83